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心存阳光，生活则处处灿烂
25 岁之前的我，金箔画生意经营得红红火火。

然而因为一场意外，我从四楼坠落导致胸部以下瘫

痪。从此，轮椅成了我生活的一部分，各种困难和不

适接踵而至。但我始终相信，心存阳光，生活则处处

灿烂。即使我坐在轮椅上，也能学会自理。

2009年，在朋友的帮助下，我从学电脑打字、上

网开始，一步步走上了电商之路，专门销售我市的五

金电动工具产品。如今，我经营的 3 家网店生意都

很不错，产品也卖到全国各地，一个月的最高销售额

有十几万元。我从一名残疾人变成了一名光荣的纳

税人。去年，我也通过自己的双手致富，在城区买了

一套新房，圆了城区安家梦。

有人说我的经历堪称“永康张海迪”。我很感恩，

张海迪是我人生的榜样，她的乐观、坚强、励志成了激

励我前行的动力。今后，我将尽己所能回报社会。

市残联真抓实干共创美好明天

共享改革红利 残疾人代表话心声
党的十八大以来，我市残疾人各项事业取得了丰硕的成果。承载着荣誉与希望，今后我市残疾人事业在高起点、高标准中启

航。市残联相关负责人介绍，帮助残疾人的事业没有终点，需要进一步完善残疾人设施，努力在全社会营造关爱、帮扶残疾人的氛
围，给残疾人提供更宽广的舞台。党的十九大召开在即，沐浴着改革红利带来的阳光雨露的各行各业残疾人又有怎么样的心声呢？

□记者 章芳敏 陈爱姝

优惠政策让我们生活得到改善
近年来，各级部门制定了大量残疾人优惠政

策，投入了大量财力物力。这些都是看得见摸得

着的好处。就像一些企业，因为雇佣残疾人优惠

政策的出台，开始主动招收残疾人，很好地解决

了部分残疾人就业问题。现在，我市许多肢残人

员不仅能够自己养活自己，还娶了媳妇建了房。

目前，我市肢残协会共有持证残疾会员6000

多人，是我市残联四大协会中成员最多的协会。

身为肢残协会主席，我除了做好表率外，也要及

时把相关政策告知协会会员，同时把会员们的诉

求及时传达给有关部门，努力搭建政府部门特别

是残联与残疾人这一特殊群体之间的沟通桥梁，

确保效益最大化。在党的十九大即将召开之际，

我代表肢残协会会员向各级政府部门以及社会

各界爱心人士道一声：“谢谢！”

周刚
（肢残协会主席）

积极参加活动，更好服务社会
我们聋人协会自成立以来，在市残联的支持

下已经连续 15 年开展聋人节活动，为提升聋人

社会意识作出了积极努力。今年聋人节期间，我

们成立了聋协志愿服务队，在园周村开展了一期

环保公益志愿服务活动。一方面是为了响应当

前全市上下积极参与志愿服务的号召，增进聋人

的服务意识，另一方面是向社会展示聋人群体正

面积极的良好形象，为社会发展贡献一份力量。

近年来，在市委市政府和相关部门的支持

下，特别是在市残联对残疾人正面典型的大力宣

传下，社会各界对聋人群体印象有了很大改观。

每年的手语培训为聋健之间架起了一座沟通的

桥梁。我们希望在党的十九大即将召开之际，呼

吁医疗卫生部门的工作人员也能参与到手语学

习中来，方便聋人看病沟通。

童爱群
（聋人协会主席）

积极开辟致富新路
古时候，盲人的出路主要就三条：唱鼓词、

乞讨和算命。改革开放后，随着社会的发展，

推拿行业不断兴起，也为盲人就业和致富开辟

了一条新路。

推拿作为一门技术活，从业人员必须持有

上岗证。为了更好地解决就业问题，各级政府

部门也出台了盲人考证的优惠政策。市残联

积极组织人员培训，实施创业就业补贴，支持

和鼓励盲人考证。上岗证共分为初级、中级、

高级、国家一级和国家二级五个等级。身为盲

人协会的主席，我决心和其他会员一起把我市

盲人推拿行业做到“从无到有、从有到强”。如

今，我市盲人推拿行业从业者均拿到了高级以

上证书，年收入颇为可观。我希望，今后盲人

推拿这一行业能够越做越红火。

把更多关爱送给弱势群体
多年以前，如果家里有位精神病人，就

会给一家人的生活带来很大影响，甚至让

生活水平陷入贫困。如今，政府出台了许

多利好政策，精神病人实行免费施药且持

有精神智力一到四级残疾证，都享受护理

补贴，大大缓解了家庭经济压力。身为一

名残疾人家属，我深切体会到了来自党和

政府以及社会各界的关爱。

然而，残疾人就业依然存在困难，尤其

是智残类人群。随着科技的发展，企业对

员工的要求也越来越高，智残人群就逐渐

被“剩下”。对于年轻一代智残人群而言，

他们也渴望能融入社会生活。在此，我希

望社会各界能给予他们更多温暖更多关

爱。

传承拼搏精神，开创多彩人生路
我学过理发，学过裁缝，干过木雕，当过生产

队会计，还做了 10 年民办教师。在教学过程中，

我对书法和绘画产生了浓厚兴趣，并与字画结下

了不解之缘。于是，我弃教从艺，开了间烫画店。

所谓的烫画是一种新的绘画艺术，用电烙铁在三

合板上绘制出山水、花鸟、动物，颜色朴素大方、雅

俗共赏，又能保持经久不变，这种工艺品投入市场

后，很受民众的喜爱，产品供不应求。到了 2000

年，社会民间办学应运而生，我又创办了芝英书画

培训班，为社会培养了一批又一批书画爱好者。

我认为，如果不是政府的政策好，我们这些残

疾人的生活不可能得到改善。我虽然身患残疾，

但是自强不息、努力拼搏的精神也让我走出了一

条多彩人生路。今后，我要把这种拼搏精神传承

下去，为“两美永康”建设尽绵薄之力。

参加青创大赛，为残疾人发声
8 岁那年，我在练舞蹈时不慎受伤，导致下

肢重度截瘫，从此便与轮椅为伴。可我并没有气

馁，心中始终有一缕阳光照耀着我在人生道路上

前行。大学毕业后，我在步行街开了一家珠宝

店,提供珠宝私人定制服务。我还考取了国检

NGTC 翡翠鉴定师、宝石鉴定师、钻石分级师资

格证等，成了永康玉石文化协会的理事。

2016 年，听闻我市举办首届青年创业创新

大赛的消息，我和另外三个同样怀抱创业热情的

残疾小伙伴们激动不已。我们渴望为残疾人发

声，渴望通过大赛这样的平台来展示残疾人自强

不息的风采，让社会来共同关注残疾人的创业就

业。

今年，我还有幸成为永康市人大代表。今

后，我一定认真履职，争做一名合格的人大代表。

生活幸福，心怀感激
我是在整治营运“三小车”时开始

接触残疾人和残疾人工作的。市委市

政府高度重视残疾人工作，十分关注残

疾人生活保障。从营运三轮车的安全

出发，政府出巨资更换了残疾人营运三

轮车，并为他们补办了养老保险。当

时，这些肢残人就纷纷表示感谢党和政

府对他们的关爱，趁还能劳动要自力更

生，减轻政府负担。

最近，我碰到几位原先搞残疾人三

轮车营运的肢残人，他们兴奋地告诉

我，他们退休了，每月都有养老金可领

了，流露出自豪的幸福感。言语之间，

充满了对党、对政府、对残联组织的感

激之情。

电商创业或将成为一种趋势
我开过广告公司亏过钱，但并不气馁。从十七

八岁起，我就特别喜欢运动，每年的残运会都积极

报名参加。久而久之，我收集了不少运动器材尤其

是运动服。2013 年，一个偶然的机会，我把自己收

藏的运动器材拍照发到淘宝网上，结果还真有一些

买家来咨询。于是，我在亲朋好友的支持下，拿下

了中国运动第一品牌赛事类服装浙江省的代理

权。创业初期，市残联给我争取了一笔创业补助，

虽然金额不多，但我始终铭记于心。

如今，我的店铺年营业额从原先的几十万元增

加到了现在的数百万元。我希望，今后各级政府能

出台一些和电商创业尤其是残疾人创业相关的优

惠政策，解决更多残疾人的就业问题。当然，如果

有想学习电商创业的，我也会倾囊传授自己的创业

经验。

徐建新
(盲人协会主席)

黄有钱
（亲友协会主席）

卢陈诚
（金华市人大代表)

胡玉婷
(永康市人大代表)

华恭一
(先模人物、退休干部)

姚鑫进
(淘宝店主)

徐敏
(淘宝店主)


